

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO	
Plan.	Cta.
España	1 25
Extranjero (Unión Postal)	2 50
Número suelto	5 cts.
Id. atrasado	10 "

HORAS DE DESPACHO
 REDACCIÓN: De las once de la mañana a las seis de la tarde y de las diez de la noche a las cuatro de la madrugada.
 ADMINISTRACIÓN: Desde las siete de la mañana hasta las diez de la noche.
 TELÉFONO N.º 27
 OFICINAS: Conquistador, 36

AL ESCUDO DE ESPAÑA
GRAN FABRICA
 DE TODAS CLASES DE DULCES, TURRONES Y BOMBONES

DE
ANTONIO ESTEYA Y OLIVER
 S. MIGUEL, 220.—P. JUANOT COLOM, 7 y 8 (antes Puerta Pintada)
 TEMPORADA DE FIESTAS DE NAVIDAD Y AÑO NUEVO

Como en los años anteriores y bajo el esmero de costumbre, tiene el gusto de ofrecer a su numerosa clientela un vastísimo surtido de turrones, dulces y bombones. Es una verdadera exposición en selecta repostería todo al reducido precio de exportación.

Robajas especiales para los consecuentes parroquianos de la casa.
 NOTA.—Se pone en conocimiento de los numerosos favores de esta casa que quieren tener la completa seguridad de consumir los artículos de su marca se dirijan al interior de la misma fábrica en donde hallarán espléndido surtido de los indicados dulces, sin rival y garantidos.
 ÚNICO Y EXCLUSIVO DESPACHO

Gabinete clínico y operatorio
 DE
J. Sureda Massanet
 MEDICO ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA MUJER
 Ex-ayudante del Dr. FARGAS de Barcelona

Instrumental expreso para operaciones a domicilio, dentro y fuera de la capital
 Consulta de 11 a 1.—Especial económica (ó gratuita) para pobres, de 3 a 4.
DANÚS, 4, ENTRESULO

A los Sres. Comisionistas y Representantes del Comercio

Se les ruega encarecidamente se sirvan asistir a la reunión que tendrá lugar el día 19 de los corrientes, a las seis de la tarde, en la Cámara de Comercio, de esta localidad, para tratar asuntos de SUMA IMPORTANCIA.
 Varios Representantes

Almanaque Bailli-Bailliere
 PARA 1908
 De venta en la librería de Amengual y Muntaner.—Cadena, 2.

PALMA

Ayer por la mañana dió el joven don Blas Becerra en el salón de La Protectora otra conferencia de las organizadas por la Asociación de Profesores y peritos Mercantiles.

Se ocupó de la mujer obrera en las sociedades modernas, recomendando que el obrero en sus peticiones de mejoramiento no olvide a la mujer de las fábricas y talleres para restituirla el mayor tiempo posible al hogar, donde ejerce su sagrada misión de madre y esposa.

Al final uno de los obreros que habían asistido dió las gracias a dicha asociación por los buenos deseos de mejora que demuestra para la clase obrera, interviniendo varios señores para evitar torcidas interpretaciones, lo que suscitó las correspondientes rectificaciones, que llamaron la atención de los concurrentes.

Todo quedó en el terreno normal.

La calle de Pizá se halla convertida durante la noche en meadero público, despidiendo dicha calle un olor pestilente con grave peligro para la salud de los vecinos.

Han sido denunciados a la autoridad competente dos jóvenes por haber sostenido una disputa en la vía pública resultando uno de los contendientes con ligeras contusiones.

Han sido multados por el teniente de alcalde respectivo varios muchachos por travesuras cometidas en la vía pública.

Ayer por la mañana en virtud del acuerdo tomado por la Junta de Reformas Sociales estuvieron abiertas las tiendas de comercio de esta ciudad.

Igual autorización se ha concedido para el domingo.

Ayer la sala de exposiciones del «Círculo de Bellas Artes» se vio muy concurrida con motivo de la del sorteo de cuadros que se celebró.

Resultaron premiados los siguientes números: con un lote de 500 pesetas el 727 y con otros de cien pesetas los números 425, 57, 239, 904 y 101.

La Junta de la «Democracia Balear» tiene en estudio un proyecto de mutualidad para la construcción de casas económicas para los socios.

Si, como es de desear, pasa adelante la idea daremos detallada cuenta del proyecto.

En la mañana de ayer una mujer que transitaba por la calle de la

Unión, fué atropellada por un carruaje que la derribó al suelo, produciéndole varias contusiones.

En el mismo vehículo fué trasladada a la casa de socorro, donde fué curada y más tarde fué trasladada a su casa.

Ayer un joven que transitaba por la plaza de Cort dió un resbalón, dislocándose el pie derecho, siendo curado en la casa de socorro.

El precio del almendrán continúa en baja en el mercado de Felanitx.

El sábado se pagaba a 83'00 pesetas los 42 kilogramos.

Ayer no llegó a esta capital el vapor correo de Barcelona.

A las cinco de la tarde salió para la ciudad Condal el vapor «Bellver», que había suspendido ayer el viaje.

Intento de suicidio

Ayer a cosa de las doce y media intento suicidarse arrojándose desde la calle del Mirador al interior del parque de las Bóvedas un sujeto llamado Antonio Abad Expósito, casado de 56 años de edad, domiciliado en la calle de San Pedro número 83.

Con el ruido que produjo su cuerpo al dar contra un empujador que existe en dicho parque, se apercebieron del hecho los soldados que están de servicio en dicho parque, quienes prestaron los primeros auxilios al herido dando acto seguido cuenta del hecho a la Capitanía general.

Al poco rato acudió al sitio de la ocurrencia el médico municipal señor Oliver, y el cabo de dicho cuerpo señor Bosch.

El primero practicó al herido los auxilios necesarios ordenando después su traslado al Hospital por medio de la camilla de la casa de socorro.

En este benéfico establecimiento fué curado por el Director señor Escalas y el cirujano de guardia, apreciándole la fractura de la extremidad superior del femur izquierdo, con roturas en diferentes partes del cuerpo.

El estado del herido era gravísimo a causa de la fuerte conmoción cerebral que sufría.

A cosa de las tres de la tarde se personó en el Hospital el Juez señor Velez, acompañado del escribano de guardia, no siendo posible interrogar al herido pues no había recobrado el uso de la palabra.

Registradas sus ropas le fueron ocupadas 3'60 pesetas en metálico y una participación de dos pesetas al billete número 30.936, del sorteo del día 23 del actual.

Se ignoran los móviles que pudieron inducirle a atentar contra su vida, pues según los informes adquiridos directamente de la familia, salió de su casa por la mañana como de costumbre sin que observaran en él la menor contrariedad.

Dicho individuo tiene cuatro hijos, tres de ellos solteros, con quienes vivía, juntamente con su esposa en la mayor armonía.

De Sociedad

En el vapor *Bellver* salieron ayer tarde para Barcelona don Enrique García, don José Enseñat, don Celestino Peña y señora don Francisco Sellés, don Ramon Cortés, don Pedro Marcel, don Francisco Castell Arnaú, don Guillermo Puig, don Baltasar Palmer, don Enrique Ripoll, don Antonio Rosselló y señora y don Antonio Moreno.

En el vapor *Miramar* llegaron ayer mañana de Argel don Luis Carretero, don Jaime Bestard, don Antonio Pons, don Jaime Camps, don Juan Tur y don Lorenzo Coll.

Ayer mañana salieron para Marsella don Juan Canals y don Gabriel Bonet.

TEATROS
 Principal

La empresa puede estar satisfecha de su primera función de tarde. No faltó concurrencia tanto en localidades como en el paraiso, en que celebró con frescas risas las graciosas escenas de *Militares y paisanos*.

Conviene seguir por este camino, escogiendo obras en las que campee lo cómico, lo verdaderamente cómico para el numeroso público infantil como el que asistió ayer.

Las funciones de tarde han de ser así, sanamente alegres, para que estable la risa y oír como se oyó ayer las explosiones de entusiasmo de aquel público donde no anidan escépticos y que se rinde a la mueca del gracioso, no poniendo sordina a la manifestación de sus impresiones.

Por este camino, intercalando las obras de gran éxito para aquellos a quienes no les es posible ó cómodo asistir a las funciones de noche, de este modo es seguro que la animación de ayer tarde seguirá en las funciones sucesivas, aún es *creciendo*.

Por la noche el teatro estaba como pocas veces, pero poquísimas veces: estaba brillantísimo, lleno hasta rebosar, sin un asiento vacío. Llenos así se registran las veladas de tres ó cuatro fiestas en las que la asistencia al teatro es una de las partes del programa del día. El lleno de anoche demostró los deseos que tenía el público de Palma de asistir al Teatro Principal, agotando como agotó todo el papel en la taquilla.

¡Qué de mujeres elegantísimas! ¡Qué de trajes y joyas! Los intermedios, con ser tres y largos, no fueron suficientes para admirar tanto bueno como allí se había anoche congregateo.

Felipe Derblay, obra conocidísima, con un tufó de convencionalismo que quita toda emoción, pasada ya, no encerraba interés para el público, que asistió para conocer a los artistas de la Compañía de Donato Gimenez y Francisco Villagomez.

Al final de cada acto sonaron aplausos, celebrando todo el público la esplendidez con que la compañía pone las obras.

Lírico

El sábado la empresa puso en práctica sus propósitos de representar obras que otros públicos de tiempos pasados sancionaron con sus aplausos.

¿Cómo recibió el público del Lírico *Robinson Crusoe*? Con frialdad. Curioso presenció los tres actos, pero no puso el comentario satisfactorio del aplauso entusiasta a la extravagante opereta.

¿Por qué este escaso éxito? A dos causas lo atribuimos: Una, la falta de adaptabilidad de los actores a este género bufo que requiere una *vis* cémica adrede adquirida con su continuo roce ó con un estudio especial y difícil de aplicar por artistas que incesantemente han de crear nuevos tipos en esa carrera desenfrenada de obras nuevas, de escasa consistencia para mantenerse por sus propios méritos en los carteles. Otra, en la situación actual del público que ha bebido en nuevos manantiales con más sales y mayor temperatura, y forzosamente ha de encontrar insipido lo que a otros debía de parecerles de subidito sabor. El hábito de los platos fuertes ha restado devotos a la obra y eso que no es de las que el éxito se confió sólo al ingenio del músico y libretista; ella contiene los balbuceos de lo que hoy forma el principal elemento del género chico: las exhibiciones del elemento femenino.

Conviene, ya que la empresa está animada de buenos deseos de reemplazar con obras antiguas de éxito, las anodinas de ahora, que escoja bien y que la compañía las estudie, las trate con cariño, con el cariño con que trataría una obra nueva en que se cifrasen muchas esperanzas.

Ayer tarde fué tanta la concurrencia que asistió a presenciar *La Patria chica* que se agotaron todas las localidades. Una entrada soberbia.

Por la noche se vió también muy animada el paraiso y bastante concurrido el patio.

El público aplaudió fuertemente la obra de los Quintero.

Las funciones de hoy son a precios populares: 10 céntimos la sección *vermouth* y 36 céntimos la función de noche.

Asistencia Palmesana

Todas las sesiones celebradas por la tarde en este teatro han estado atestadísimas de gente, teniendo que cerrar la taquilla en una de ellas.

También se vió bastante concurrida la función de la noche.

Se estrenó *La calañonera*, mereciendo aplausos los actores en especial las señoritas Cortés y Vizcaino.

Para hoy se anuncian dos sesiones una a las 6 y media, solo de cinematógrafo a 5 céntimos la entrada y otra a las 8 y media con cinematógrafo y zarzuela a 10 céntimos.

La zarzuela no empezará hasta las nueve y media.

En el Centro de Unión republicana

Anoche se reunieron los socios que constituyen este centro para proceder a la renovación de la mitad de la Junta Directiva y a la de la Junta Municipal.

Ocupó la presidencia don Jerónimo Pou.

Después de leída y aprobada el acta de la junta anterior, se enteraron los reunidos del estado de las cuentas del presente año siendo también aprobadas.

Acto seguido se procedió a la elección de la mitad de la Junta Directiva, quedando nombrados para los cargos respectivos los señores siguientes: Vice-presidente 1.º.—Don Miguel Trián y Barceló. Bibliotecario.—Don Miguel Sampol y Pons. Tesorero.—Don Juan Muntaner. Secretario 2.º.—Don Ventura Espases. Vocales.—1.º don Jaime Nicolau.—3.º don Juan Moll.—5.º don Francisco Palmer.

Se suspendió por breves momentos la sesión y reanudada se procedió a la elección de los que debían formar parte de la Junta Municipal, resultando elegidos los siguientes: Don Jerónimo Pou Magraner, don Guillermo Miró, don Francisco Ruiz, don Bartolomé Palliser, don Sebastián Ramón, don Juan Aranda, don Pedro Perera Font, don Jaime Serra, don Juan Horrach, don Gabriel Llompart, don Benito Pomar, don Francisco García (hijo), don Francisco Villalonga, don Francisco Qujada, don Bartolomé Castañer.

Termina la elección y aceptados los cargos el Presidente manifestó que no se trataría sobre el recibimiento que debería dispensarse al señor Salmerón caso de venir a esta, toda vez que aun no se tienen noticias ciertas de que lo haga, pues bien ver pudiera que su estado no le permitiera pasar el mar y en vez de venir a Palma se quedara en Alicante.

Si en lo sucesivo dijo, se tienen nuevas noticias acerca del particular, se convocará oportunamente al partido.

Y se levantó la sesión.

En el "Círculo Liberal,"
 Conferencias populares

«Algo sobre microbiología» por don José Sampol.

La última conferencia de las de la presente temporada se dió anoche en el «Círculo Liberal» con la misma concurrencia de las anteriores.

El disertante era el joven médico y concejal don José Sampol sobre el tema que encabeza estas líneas.

Antes de entrar en materia, habiendo propiamente, el disertante dió extensas explicaciones sobre la vida y desarrollo de los microbios patógenos en los tejidos y en la sangre, desarrollo mayor ó menor según lo favorable que a él sea el ambiente en que viven.

Para apoyar las manifestaciones enseñó varios tubos de cultivo de microbios patógenos, donde se puede ver que aquellos que no han estado en contacto con el aire no se han desarrollado.

Explica después los estudios de Lavoisier y los de Pasteur y otros que tan gran impulso han dado a la

microbiología, explicando las distintas teorías que antes de estos habían prevalecido, erróneamente, sobre el contagio y desarrollo de las enfermedades infecciosas unas atribuyéndolo a reacciones químicas y otras a un virus.

Por medio de un foco eléctrico expone amplísimas proyecciones de bacillos de diferentes enfermedades, como el cólera, la lepra, la tisis y otras.

Previas estas explicaciones desarrolla el proceso del microbio en el cuerpo humano.

El microbio generador de enfermedades contagiosas, dice, viene siempre de fuera y si logra entrar en las mucosas se estaciona y multiplica hasta vencer al organismo ó ser vencido por él. Por lo tanto no pueden ser aquéllas hereditarias.

Lo que es hereditario en la tuberculosis, dice, no es el germen patógeno; no es el bacillus, lo que se transmite de padres a hijos: es la poca resistencia del organismo, terreno abonado al desarrollo del microbio; es decir lo que se transmite por herencia es la favorabilidad ó resistencia del medio en que ha de desarrollarse la enfermedad.

Se ocupó de las defensas del organismo contra los gérmenes patógenos que son la secreción de sudor y orina que los arroja al exterior y las batallas que se libran en la sangre entre verdaderos ejércitos de microbios y los leucocitos que forman parte del plasma y tienen la misión de atacar y destruir a aquellos.

D. que venzan unos ú otros dependen de que el enfermo sane ó muera.

Otra defensa del cuerpo enfermo es la fiebre, pues sabido es que la elevación de temperatura perjudica el desarrollo de los microbios, como el calor y la luz del sol, principio que ha motivado el dicho mallorquín de que *Allá ahont hi entra es sol no hi entra es metge*.

Terminó diciendo que una vida depravada predispone al individuo a contraer enfermedades, y sobre todo el alcoholismo.

Al terminar el señor Sampol fué muy aplaudido.

En el Real Colegio de la Pureza
 Exposición de labores

Ayer por la mañana quedó abierta en el Real Colegio de la Pureza la exposición de labores, pintura y caligrafía organizada por la Comunidad de dicho establecimiento de enseñanza.

Dicha exposición viene a ser el producto de cuatro años de enseñanza dada con constancia y cariño y aprovechada, como los mismos trabajos lo demuestran, por las alumnas que han concurrido a dicho establecimiento.

La exposición ocupa varias espaciosas salas del primer piso, apareciendo colocados todos los trabajos con gusto esquisito.

Por lo que respecta a la sección de dibujo pudimos admirar gran número de paisajes, flores, cabezas de estudio y diversos caprichos de relativo mérito y gusto artístico, llamando la atención, por su colorido, efectos de luz y bonita composición, paisajes de las señoritas M. Mir, F. Borja, D. Rovira, M. Pons Monedero, F. Ferragut, A. Qués y E. Montero.

Llamó también la atención un artístico cuadro en *fayence* de la señorita M. Cabanellas y otro de una hermana del Real Colegio.

Difícil sería ir enumerando uno por uno los múltiples trabajos en bordados, encajes, labores, etc. El visitante recorre una y otra vez las vitrinas y mesas en que están colocados los objetos y de cada vez va descubriendo nuevas primores en bordados en blanco y colores, en encajes de punto inglés, bordados a la mallá; pinturas a la pluma, en tela de raso, terciopelo, etc.

Llamamos especialmente la atención una preciosa casulla bordada de pirografía, un alba y diversos encajes de complicados dibujos hechos en punto de media, una bonita colección de almohadones bordados en purpura y una rica estola con alegorías dibujadas a la pluma.

Completan la colección de trabajos ricos sábanas de punto inglés, de mallá, con ricos dibujos en bordado.

Entre tan rica colección de trabajos se destacan artísticos jarrones pintados con caprichosas alegorías.

La sección de labores de costura y confección nada deja que desear, si bien es la menos nutrida.

Una parte de las vitrinas del museo del colegio están ocupadas por diversos trabajos de caligrafía hechos con primor y que demuestran la seguridad de las alumnas acreditando su aplicación en el estudio.

En el centro de esta misma sala se veían expuestos buen número de curiosos trabajos de las alumnas menores de ocho años, dignos de todo elogio por su esmero y demostración clara de su aplicación.

En resumen: la exposición acredita una vez más los adelantos de dicho Colegio, la acertada dirección de las profesoras, y la aplicación de las alumnas, por todo lo que nos complacemos en dirigir a unas y otras nuestras más sincera felicitación.

Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto en el día de ayer:

Procedente de Argel llegó por la mañana el vapor correo *Miramar*.

A las nueve de la mañana salió para Marsella, en donde limpiará fondos, el vapor *Balear*.

A las cinco de la tarde salió para Barcelona el vapor correo *Bellver*, llevándose la correspondencia carga y pasaje.

El tiempo

Palma.—Cuando el orto soplabá frésquito el O., la mar rizada de él y gruesa del SO., bajo el nivel de las aguas, cirrus en el zenit y calimoso el horizonte. Durante la mañana no refrescó dicho viento y a medio día continuaba con mucha fuerza; y por el N. y NE. habla mucha celajería amenazando lluvia.

Al principio de la tarde no hubo variación notable, a las dos y media saltó al primer cuadrante flojo y se afirmó a dicho punto, se cubrió el cielo, quedó calimoso el horizonte, fué abanzando la marejada del SO., el nivel de las aguas creció algo y sin variación al ocazo.

En la Comandancia de Marina se recibieron ayer los siguientes telegramas dando cuenta de aquí:

Alcudia.—Viento NO. duro, marejada del mismo, cielo cubierto.

Soller.—Viento NO. fresco, marejada, cielo aclarado.

Bajoll.—Viento N. E. fresco, marejada, cielo encapotado.

Ibiza.—Viento NO. fresco, cielo despejado.

CULTOS
 Para hoy

Jubilée de Cuarenta Horas

Concluyen en San Francisco en honra de María Inmaculada: Exposición a las siete, a las diez y media Misa mayor; por la tarde a las cuatro y media *Visperas* y *Completas*, rezo de la Sagrada Corona, conclusión de la novena coronilla de las doce Estrellas y reserva de S. D. M. precedida de solemne procesión y Te-Deum.

Visita a la Corte de Honor

A Nuestra Señora del Carmen en Sta. Teresa

Para mañana

Jubilée de Cuarenta Horas

Empiezan en San Juan dedicadas por devota persona al Misterio de la Inmaculada: Exposición a las cuatro, y al anochecer, Rasario, meditación, coronilla de las doce estrellas y reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de Honor

A Ntra. Sra. de los Desamparados en el Socorro.

Santoral

Hoy.—San Valentín mártir; santa Adelaida emperatriz y santa Albina virgen y mártir.

Mañana.—San Franco confesor; san Lázaro mártir y san Humberto confesor.

Sociedades y Corporaciones

Compañía de Ferrocarriles de Mallorca

En el sorteo verificado hoy para la amortización de las Obligaciones al 3 por ciento emitidas en 18 de Junio de 1896, han resultado amortizadas las siguientes: Veinte y tres de la serie B de 200 pesetas, números: 201 a 210—921 a 30—1.181 a 1.183. Veinte y seis de la serie C de 100 pesetas, números: 521 a 530—811 a 820—941 a 943—945 a 947. Treinta y seis de la serie D de 50 pesetas, números: 561 a 567—881 a 885—887 a 890—1.241 a 1.250—1.321 a 1.330.

Según las cláusulas de emisión podrán dichas obligaciones presentarse al cobro desde 1.º de Enero de 1908 en que dejarán de devengar interés: Lo que se hace público para conocimiento de los señores tenedores de obligaciones.

Parma 2 de Diciembre de 1907.—Por la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca.—El Director General, Guillermo Moragues.

SUBASTA

Por los abaceos y administradores testamentarios de Doña María Antonia Rotger y Jordá, se sacan a pública subasta las dos fincas siguientes:

Una casa algarifa de dos pisos, sita en la plaza de San Jerónimo, núm. 9, formando esquina con la de la Puerta del Mar, en la que tiene puerta marcada con el núm. 4. Es tenida en alodio de la Religión de San Juan.

Una casa en la calle de Flol, esquina a la de Zavelia, consistente en botiga, con subterráneo y un entresuelo interior y algarifa de tres pisos, señalada con los números 1 la botiga y 3 la algarifa. Es tenida en alodio de la Casa Sagrada del Temple y a censo de 0'33 pesetas al Real Patrimonio.

La subasta tendrá efecto en el despacho del notario de esta ciudad, Don Miguel Ignacio Font, el día 18 de los corrientes, a las doce.

Los títulos de propiedad estarán de manifiesto en la expresada notaría, con los cuales deberán conformarse los rematantes, siendo de cargo de éstos el pago del censo y alodio expresados.

Dichas fincas serán rematadas a favor del mejor postor, si la postura pareciere aceptable a los vendedores, siendo de cargo de los compradores todos los gastos de la escritura de traspaso, incluso los derechos notariales de la matriz.

Sabrosísimos pasteles de carne
 Colmado La Providencia

TELEGRAMAS

EL CONCURSO DE GLOBOS

Detalles de la suelta.—Los globos.—Kindelan aplaudido
 Madrid 15 a las 23.—He aquí algunos detalles de la hermosa fiesta aerostática.
 El primer globo de la suelta que se elevó fué el Alfonso XIII.
 Entretando el globo Norte bajó verticalmente, desinflándose á causa de la alta presión del gas.
 Subió en segundo lugar el Reina Victoria, elevándose majestuosamente.
 En tercero el Fipacto, tripulado por el capitán de ingenieros señor Kindelan, que fué al ascender aplaudido por la numerosa concurrencia.
 Otros globos
 Madrid 15 a las 23.—Después se elevaron por el siguiente orden los globos «Cierzo», «Uranio», «Gerifalte» y «Júpiter»
 Este se adelantó en el espacio á los primeros que salieron.
 En último lugar había de elevarse el globo «Covadonga» pero sufrió un enorme desinflamiento en el momento en que se disponía á elevarse.
 Descenso del Alfonso XIII
 Madrid 15 a las 23'30.—Llegan las primeras noticias del descenso de los globos
 El Alfonso XIII, que fué el primero que se elevó y que tripulaba el sportman don Antonio Enriquer, ha descendido sin novedad en el vecino pueblo de Perales.

LOS SUCESOS DE MARRUECOS

Regreso de la embajada francesa de Rabat
 Madrid 15 a las 22'30.—Comunican de Tánger que ha llegado á dicha ciudad la embajada francesa, terminada su misión en Rabat.
 La recibieron la colonia francesa y el personal de las legaciones extranjeras.
 Regresan muy satisfechos de las atenciones que como representantes de Francia les ha dispensado el Sultán.
 Aduar apresado
 Madrid 15 a las 22'40.—El Gobernador militar de Melilla ha telegrafiado al ministro de la Guerra señor Marqués de Estella, que ha sido apresado el aduar de los moros de Mazuza, castigándoles severamente por ser los autores del cañoneo de la landra pescadora de cuyo hecho di noticia.

POLITICA

La ley de emigración.—Aplicación inmediata.
 Madrid 16 a las 1'50.—Es probable, según me entero en el ministerio de la Gobernación que hoy se sancione la ley de emigración.
 El señor Lacierva se dedicará á constituir el Consejo Directivo de Emigración, para que este dicte el reglamento y se aplique la ley lo más pronto posible.
 El señor Lacierva estudia también el servicio postal para introducir en él reformas que lo adapten á las necesidades actuales, aprovechando las nuevas líneas y las actuales carreteras.

NOTICIAS SUELTAS

Viaje del infante don Fernando
 Madrid 15 a las 11'35.—Participan de San Sebastián que ha llegado á aquella ciudad el infante don Fernando y su séquito.
 Fué recibido por las autoridades, comisiones y distinguidas personalidades.
 Se hospeda en el hotel de Londres.
 A las cuatro de esta tarde continuará su viaje á Stockolmo para asistir á los funerales del Rey Oscar.
 Cerrados todos los establecimientos de Bilbao por acuerdo de la Junta de Reformas sociales.
 Madrid 15 a las 17'10.—Comunican de Bilbao que en virtud de un acuerdo adoptado por la Junta local de Reformas Sociales, todos los establecimientos han permanecido cerrados todo el día, denegando cuantas instancias se han presentado pidiendo excepción de la ley del Descanso dominical.
 Aumenta el temporal.—Montes nevados.—Crecida del Nervión.—Pueblos inundados.
 Madrid 15 a las 17'10.—Nuevas

noticias de Bilbao participan que el temporal arrecia de una manera alarmante.
 Los montes próximos se ven cubiertos totalmente de nieve.
 El Nervión ha experimentado una crecida extraordinaria, quedando inundados los pueblos ribereños, siendo enormes las pérdidas materiales sufridas.
 El mar está agitadoísimo; se teme hayan ocurrido naufragios.
 Horroso huracán.—Murallón derribado.—Un muerto y varios heridos.
 Madrid 15 a las 17'10.—Dicen de París que en Nancy se ha desencadenado un formidable huracán que ha causado grandes destrozos.
 Derribó un murallón sepultando á treinta obreros, habiéndose extraído un muerto y algunos heridos.
 Los restantes continúan todavía entre los escombros.
 Se practican con toda actividad trabajos de salvamento.
 Desprendimientos en unas minas.—Un muerto y heridos.
 Madrid 15 a las 17'10.—Por noticias recibidas de Bilbao se sabe han ocurrido algunos desprendimientos en las minas de Galdames, ocasionando un muerto y dos heridos.
 Se esperan nuevas noticias y detalles de la desgracia, suponiéndose que han ocurrido mayores accidentes.
 Tiempo espléndido.—Elevación de globos.
 Madrid 15 a las 17'35.—El tiempo está espléndido, como un día primaveral.
 En el Parque aerostático ha tenido lugar el anunciado concurso de globos, presenciando la ascensión inmenso público, que aplaudía con entusiasmo la salida de cada aerostato.
 Entre los que pilotean globos figura el conocido aeronauta Capitán Kindelan.
 Cultos desiertos.—Tabernas cerradas
 Madrid 15 a las 17'35.—Aprovechando la apacible temperatura y la esplendidez del día, muchísima gente ha salido fuera de Madrid.
 Los centros oficiales y políticos se halla completamente desiertos.
 Todas las tabernas han permanecido cerradas todo el día, cumpliendo terminantes órdenes del gobernador, sin que haya ocurrido incidente alguno digno de mención.
 El monumento á Alfonso XII.—Cargos
 Madrid 15 a las 22'20.—En el despacho particular del señor Dato se ha reunido la Junta encargada de organizar la erección en Madrid del monumento á Alfonso XII.
 Los reunidos pasaban de cuarenta.
 Dícese que se formularon cargos contra la gestión de algunos miembros de la Junta y del arquitecto encargado de dirigir la obra.
 Se acordó examinar las cuentas en la próxima reunión que se celebrarán y ver la manera de pagar á los artistas.
 Otro descarrilamiento.—Indignación del público
 Madrid 15 a las 22'20.—Comunican de Tortosa que en la estación de Jalón descarriló un tren de mercancías, ocasionando la interceptación de la vía el retraso de los otros trenes.
 El público se halla indignado por la frecuencia de los accidentes de esta clase.
 La prensa de hoy arrecia en su protesta contra la compañía.
 Ha marchado al sitio del descarrilamiento un tren de auxilio.
 No se ocasionaron desgracias á causa del oportuno cambio de agujas.
 Cacería regia.—Día espléndido
 Madrid 15 a las 22'20.—Su Majestad el Rey y la infanta Isabel, acompañados del duque de Viana, el conde de San Román y el señor Láriga, han pasado el día cazando en el real sitio del Pardo.
 A medio día acudieron la Reina Victoria y la Infanta María Teresa, almorzando juntos.
 Regresaron al anochecer, habiendo recogido mucha caza.
 Han tenido un día de verdadera primavera.
 La escuadra yanqui en Norfolk.—Quince mil toneladas de municiones
 Madrid 15 a las 22'20.—Telegrafían de Norfolk que en aquel puerto ha fondeado la escuadra yanqui,

compuesta de varios acorazadas de gran tonelaje.
 Esta zarpará el lunes de dicho puerto.
 A los distintos buques de la escuadra se les ha repartido quince millones de kilos de municiones para efectuar ejercicios de cañon en alta mar.
 Explosión de gas.—Destrozos y desgracias.
 Madrid 15 a las 22'20.—Telegrafían de Moscow que ha ocurrido en un importante taller de hilados la explosión de un depósito de gas, destruyendo el edificio.
 La población se alarmó creyendo se trataba de algún atentado.
 La desgracia ha ocasionado la muerte á cinco de los obreros de dicho taller, siendo además varios los que resultaron heridos.
 Informe sobre la estafa al Banco.—Otro detenido.
 Madrid 15 a las 22'30.—Los peritos calígrafos que entienden en la causa de la estafa al Banco de España han informado que la letra del cheque falsificado es de Villarias.
 En el informe, que es minucioso y detallado, excluyen de la falsificación á Gamoned y á Castellón.
 Solo en la referente á la letra, se dice que del peritaje de estas se ha descubierto que el detenido Perez pretendió falsificar títulos de la Deuda del 4 por ciento interior.
 Mañana se constituirá el Juzgado en la cárcel para ampliar la indagatoria á los procesados.
 Los carniceros contra el impuesto.—¿Elevarán el precio?
 Madrid 15 a las 22'30.—En el Centro de la Instrucción Comercial ha celebrado una reunión el gremio de carniceros para protestar de los impuestos con que se les grava su comercio.
 Después de amplísima discusión, se acordó una comisión gestione de los poderes públicos la supresión de los nuevos impuestos, la celebración de una manifestación pacífica para acompañar á dicha comisión á entregar la exposición al Gobernador y entablar recursos ante la Junta municipal de asociados.
 En caso de que no se les atiende elevarán el precio de la carne en 0'10 pesetas por kilogramo.
 Maura en el campo.—La estafa al Banco de España
 Madrid 15 a las 22'30.—El Presidente del Consejo de Ministros señor Maura ha pasado el día de hoy en el campo, acompañado de algunos amigos íntimos.
 En virtud del informe de los peritos calígrafos en el proceso sobre la estafa al Banco de España, se dice será detenido algún empleado de la Cuenta corriente de la oficina central.
 Fallecimiento de una ex-Reina consorte
 Madrid 15 a las 23.—Telegrafían de Berlín haber ocurrido hoy el fallecimiento de la ex-Reina consorte, Princesa Wassa, viuda del Rey de Sajonia, y abuela del Monarca actual.
 Otro choque cerca de Cambrils.—Tres contusos.
 Madrid 16 a las 2.—Un telegrama oficial que ha recibido el ministro de la Gobernación, da cuenta de que entre las estaciones de Cambrils y Salou, de la línea de Tarragona á Valencia, chocaron dos trenes, uno de mercancías y otro de viajeros.
 Tres de estos resultaron con solo contusiones, á causa de que la velocidad que llevaban los trenes era escasa.
 Se comenta la frecuencia con que se suceden los accidentes ferroviarios.
 Manifestación contra los consumos.—Huelga de pescadores en la Coruña
 Madrid 16 a las 2'10.—Comunican de Trubia que el pueblo entero ha tomado parte en la manifestación contra el arrendamiento de consumos.
 El gobernador civil de la Coruña telegrafía que se teme ocurra en aquella región una huelga entre los obreros de los vapores pesqueros.
 Mencheta

NOTICIAS DE BARCELONA

Lluvias.—El descanso dominical.—Denuncias
 Barcelona 15 a las 22'45.—El tiempo ha amanecido hoy nublado, habiendo descargado algunos chaparrones y siguiendo el cariz lluvioso.

La mayoría de industriales han cumplido hoy la ley del Descanso dominical
 La policía únicamente ha hecho veinticuatro denuncias de otros tantos reincidentes en tener ilegalmente abierto en domingo.
 Corresponsal.
MALLORCA FUERA DE MALLORCA
 La venida de Cajal.—Para la conferencia de don Odon de Buen en París
 Madrid 15 a las 22'45.—Aunque el señor Ramón y Cajal ocultaba la fecha, he podido saber que el sabio histólogo saldrá para esa del día 21 al 22 del actual.
 En breve irá á Mallorca para sacar las proyecciones destinadas á la conferencia del señor de Buen en la sesión inaugural de la Sociedad de Ciencias Naturales de París, un fotógrafo con el cual se ha convenido ya.
 Sacará panoramas de la instalación del Laboratorio de Parto-Pí y otros y fotografías de algunas especies marinas raras.
 Reconstrucción de la parroquia de Esporlas
 Madrid 14 a las 22'50.—Me consta que en los próximas presupuestos para 1908 se consignarán los fondos necesarios para la reconstrucción de la iglesia parroquial de Esporlas.
 El presupuesto que para las obras se ha presentado es de 180.000 pesetas.
 Corzuelo
TELEGRAMA OFICIAL
 Senado
 Abrese la sesión á las 3'30.
 Preside el general Azcárraga, entrando en la orden del día tratando de los armamentos navales.
 El señor Fernandez Caro consume el segundo turno en contra; dice que el proyecto tiende más á la reorganización de los servicios que á la construcción de la escuadra, que se suprimen unos organismos, pero se crean otros aprobando la iniciativa del proyecto, pero cree que se debió ir más allá y considera deficiente el tipo de barcos, y de ellos, dice, los ministros civiles no dejaron más que promesas.
 Asegura que no es posible economía para tener marina, pues vienen desastres como el de Cavite.
 Ha costado más dice, mantener escuadra que gastar en ella.
 El señor Luaco de la comisión, contesta y dice que la mala organización de la marina ha contribuido á sercar el estado presente tanto como la falta de buques.
 El señor Salvador recuerda el criterio del jefe del partido liberal en la sesión memorable.
 Dice que la prosperidad de la hacienda es la madre de todas las grandezas.
 Entiende que lo primero es tener puertos fortificados y dice que construir barcos en el extranjero es perder el dinero.
 Trata de la combinación de las defensas de mar y tierra.
 El señor Montés Sierra de la comisión contesta y sostiene que el ejército y la armada deben ir paralelos.
 Para la defensa nacional debe protegerse la industria nacional pero sin exclusivismos.
 El señor Concas usa de la palabra y sostiene la necesidad de la combinación de las defensas de mar y tierra.
 Se ocupa de la organización de los servicios, censurando los nuevos sacrificios impuestos al personal.
 Suspéndese la discusión, levántase la sesión á las 7'25.
 Congreso
 Abrese la sesión á las 2'55, preside el señor Dato.
 El señor Rosselló llama la atención de haber sido muertas dos personas por los individuos del resguardo en Mallorca.
 El ministro de la Gobernación ofrece enterarse.
 El señor Bofarrill pide la inspección para examinar la línea ferrea de Madrid á Villa del Prado.
 El señor Suarez Figueroa pide se nombre un juez especial que entienda en los procesos seguidos contra varios ayuntamientos por el Juzgado de Gaudin.
 Llama la atención sobre lo ocurrido en la Junta de Reformas Sociales de Málaga al elegir presidente y censura al alcalde de la capital.
 Los ministros de Justicia y Gobernación ofrecen depurar los hechos y hacer pronta justicia.
 El señor Ventosa pide que se establezca un régimen de igualdad sobre el descanso dominical entre todas las fábricas de papel.
 El ministro de la Gobernación dice que ha dado ordenes al efecto.
 El señor Llorens hace un ruego so-

Almacenes SAN JOSE

Grandes remesas para la proxima temporada
 SE LIQUIDAN A PRECIOS BARATÍSIMOS
 Boas, abrigos para señora, caballeros y niños, en todas clases y tamaños
PAÑERÍA—SASTRERIA—PRECIO FIJO
BRONDO ESQUINA AL BORNE

bre repoblación de montes en Valencia.
 El ministro de Fomento ofrece enviar un ingeniero.
 El señor Beltran hace una pregunta sobre provisión de vacantes de concejales.
 El ministro de la Gobernación establece la doctrina legal vigente.
 El señor Beltran denuncia el mal estado de las carreteras.
 El ministro de Fomento ofrece ordenarlo.
 El señor Nougues hace una pregunta sobre la agencia de preces y pide los nombramientos firmados por el rey después de su regreso y llama la atención acerca de la conducta de las autoridades de Falset.
 Los ministros de Gracia y Justicia y Gobernación ofrecen pedir informes.
 El señor Garrido pregunta los nombramientos de jueces municipales, el ministro de Gracia y Justicia explica el alcance de la ley.
 El señor Rosales anuncia una interpeleación acerca del traslado del personal de correos y pide relación de los expedientes instruidos por el actual Director.
 El ministro de la Gobernación ofrece los datos y defiende al Director.
 El señor Beltran hace preguntas sobre los análisis y abonos minerales y sobre los expedientes de los prófugos y vacantes de concejales.
 El ministro de Fomento ofrece estudiar el asunto.
 El ministro de la Gobernación dice que los expedientes se despachan con rapidez y en cuanto á las vacantes, establece el espíritu de la ley.
 El señor Riu pide la inspección de la cuenca del Noguera Pallaresa y pregunta por los presupuestos municipales, sobre la publicación de trabajos de la comisión de consumos.
 Los ministros de Fomento y Gobernación ofrecen atender las indicaciones.
 El señor Tovar pregunta la conducta de Gobernador de Badajoz con motivo del nombramiento de concejales interinos de Zafra.
 Se entra en la orden del día.
 El señor conde de Sallent, Casa la Torre y Ventosa apoyan las proposiciones del presupuesto de Fomento después de rectificar el señor Nougues y el ministro de Fomento.
 Se desecha el voto particular al capítulo 14 acerca de la subvención de las posesiones de Atrica.
 Habla el señor Villanueva quien sostiene que debe procederse la subasta.
 El ministro de Fomento reitera el alcance del R. D. respecto de dicha subvención.
 El señor Pedregal consume el segundo turno y dice que la subvención figura en el presupuesto de obras públicas y es preciso aclarar los fines á que el gobierno la destina.
 El señor Gasset consume el tercer turno y pregunta que tiempo puede disponer una personalidad financiera para hacer una proposición favorable al gobierno español.
 El ministro de Fomento contesta que puede disponer de todo el tiempo que quiera.
 Se aprueba el capítulo 14.
 El señor Nougues apoya el voto particular del capítulo 15.
 Contéstale el señor Sanchez de Toca y el ministro de Fomento.
 No fué tomada en consideración, Apruébanse los capítulos 15, 16 y 17.
 El señor Rodas defiende el voto particular del señor Nougues al capítulo adicional sobre el pago de expropiaciones.
 No se toma en consideración.
 El señor Nougues defiende otro proponiendo se admita otro capítulo adicional después de contestado por el señor Sanchez de Toca, el ministro de Fomento y el señor Nougues retira el voto.
 Queda terminado el presupuesto.
 El Congreso reúne en secciones y reanuda la sesión empieza el debate sobre el presupuesto de Hacienda.
 El señor Garriga consume el primer turno y pide la supresión de los consumos y es que la ordenación de pagos pasen á los respectivos ministerios.
 El señor Mora justificó la existencia de las ordenaciones de pagos en el ministerio de Hacienda y la consignación para la junta consultiva.
 El señor Riu empieza á consumir el segundo turno y el presiden suspende la discusión.
 A propuesta del presidente se acuerda celebrar sesiones de seis horas los lunes miércoles viernes, destinadas á los presupuestos y que se aumenten dos horas más, de 10 á 12,

los martes jueves y sábados para dedicarla á preguntas é interpeleaciones.
 Se levanta la sesión á las ocho y cuarenticinco minutos.

ESPECTÁCULOS

Principal
 Función para hoy á las ocho.—El Genio Alegre.
 Lírico
 Función para hoy á las seis y media.—La Suerte Loca.
 A las ocho y media.—Nanita-Nana, Bohemios, Ninón y La Bella Lucerito.
 La Protectora
 Función todos los días de Cinematógrafo con escogido y variado programa.
 Asistencia Palmesana
 Función para hoy de Cinematógrafo en combinación con una zarzuela.
 Cinematógrafo ruvois
 Función todos los días desde las 6 á las 9 con escogido programa y estrenos diarios

SORTEO SEMANAL

COLMADO «LA PROVIDENCIA»
 En el verificado el domingo 15 de diciembre fueron agraciados los números siguientes:
 Núm. 24, con el primer premio 10 ptas.
 » 43, » segundo » 5 »
 » 40, » tercer » 3 »

PANADERIA

DEDAMIA FRAU
 Plaza de la Paja
 En dicha tahona se vende pan de trigos mallorquines al precio de 2'90 pesetas la arroba de 10 kilos.
 Se sirve á domicilio en la ciudad y extramuros.
 Nota.—Se admiten encargos en la SUCURSAL del TEATRO, Unión, 46.

PARA NAVIDADES

Despacho de vinos de todas marcas, moscateles, Málaga, jerez y vinos añejos de clases superiores y garantidas.
 Santo Cristo, 4, Palma
 PEDRO JOSE ESBARRANCH

PERDIDA

Desde Andraitx al muelle de Palma se ha extraviado una maleta que contenía varias prendas de vestir, un decimo del sorteo de 23 de Diciembre núm. 16.948, y un vale de ida y vuelta desde la Habana á Barcelona de la Compañía Transatlántica á favor de Don Damián Palmer vecino de Andraitx, que por el extravío tuvo que demorar la salida el cual ya estaba en Palma para embarcarse y tuvo que suspender el viaje. Al que presente á esta Rindación dichos documentos se le gratificará con veinticinco pesetas.
 Nota.—Se admiten encargos en la SUCURSAL del TEATRO, Unión, 46.

ENSAMADAS para la EXPORTACION

Especialidad en ensamadas rellenas y mantecadas.
 SUCURSAL CA'S DONAT

CURACION DE LA TOS

Pastillas J. Miró
 Espectorantes y calmantes de la tos.
 Farmacia y Laboratorio de J. Miró
 Abierta toda la noche.—Colón 22 y Perrell 2.—Palma de Mallorca.

JOSÉ SEGURA

Especialidad en cifras caladas á las dos horas de encargadas.—Rosarios de plata de 900 milésimas.—Medallas renuadas y oxidadas.—Composturas de todas clases.
 San Nicolás

DISPEPSIA, GASTRALGIA, VOMITOS, NEURASTENIA GASTRICA, DIARREA,

en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, úlcera del estómago, acedías, insipiente, clorosis con dispepsia y demás enfermedades del estómago é intestinos, se curan, aunque tengan 30 años de antigüedad, con el

Blixir ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS

Marca «STOMALIX», Serrano, 30, Farmacia de San Nicolás MADRID

Y principales del mundo.

AGUA OXIGENADA

Obtenida sin intervención de ácidos minerales, se prepara en la FARMACIA DE ROVER, plaza de Antonio Maura

PAN de trigo (moreno)

Colmado La Providencia
 Tipo-lit. de Amengual y Mntaner